
蛤蛤来来玉玉健健康康饮饮用用水水配配送送站站

解解 放放 路路 配配 送送 站站
三三 站站 配配 送送 站站
南南 洪洪 街街 配配 送送 站站
幸幸 福福 祥祥 和和 配配 送送 站站
毓毓 璜璜 顶顶 配配 送送 站站
大大 海海 阳阳 配配 送送 站站
黄黄 务务 配配 送送 站站
小小 东东 夼夼 配配 送送 站站
莱莱 山山 区区 前前 七七 夼夼 配配 送送 站站
莱莱 山山 区区 芳芳 华华 园园 配配 送送 站站
莱莱 山山 区区 清清 泉泉 寨寨 配配 送送 站站
开开 发发 区区 华华 电电 小小 区区 配配 送送 站站
福福 山山 区区 民民 阜阜 路路 配配 送送 站站

“来玉”健康饮用水，由烟台心悦净水器有限公司联合齐鲁

工业大学食品工程学院共同研发出品，已于“五一”期间上市销

售。本公司是烟台市唯一集专业生产、自营配送、品牌提升为一

体的全产业链模式桶装水企业，因生产扩大，现面向社会招聘

优秀销售业务员20名，条件如下：

请请拨拨打打全全市市统统一一订订水水热热线线44008855555555，，即即可可畅畅饮饮来来玉玉健健康康饮饮用用水水 。。联系人：徐经理 18660573752 宋经理 13695357398

11、、年年龄龄1188--5500周周岁岁，，男男女女不不限限，，高高中中以以上上学学历历，，可可招招收收应应届届生生。。

22、、服服从从公公司司管管理理，，听听从从领领导导分分配配，，有有良良好好的的团团队队协协作作精精神神。。

33、、月月薪薪11660000元元++提提成成++奖奖金金，，月月收收入入33000000--55000000元元，，三三个个月月后后缴缴纳纳社社保保。。

资资金金不不够够用用，，小小企企业业发发展展遇遇尴尴尬尬
烟台中小葡萄酒酿造企业占近八成，正寻求破茧之道

现场探访>>

“不上不下”

小企业挺尴尬

“这里是我们的加工车间。这边
是酿造车间，这边是灌装车间，那边
是储存车间。”李众谋一边走一边介
绍，在烟台葡萄酒企业中，他的公司
属于一个小规模的酿造公司，与张
裕、威龙、长城这样的大企业不一
样，他的公司没有葡萄种植环节，只
有酿造和销售环节。“我们的葡萄都
是从果农手里收购的。我们要求葡
萄糖度达到20度以上，如果达不到，
我们宁愿收不够量，也不收不达标
的。”李众谋说，限于资金，他们没有
办法像酒庄那样在种植葡萄的时候
就能严格给葡萄把关，所以只能在
收购环节尽量严格。

因为资金不够，有时在生产设

备上也不得不“委屈”一下：“车间的
蒸馏器，是花6万多元买来的，还是
回来自己组装的——— 要是买全套成
品至少得花8万元。”

谈起目前小企业的现状，李众
谋用“不上不下”来形容。他举了一
个最明显的例子，小企业生产出来
的葡萄酒，“如果价格定低了，不仅
企业不赚钱，而且还会被认为是低
质量的酒。要是价位定高了，同等价
位的葡萄酒，消费者又往往偏向选
择大品牌的。”

除了价格上的困扰，人工成本
不断增加、设备更新较慢也是问题。
大企业资金充足，可以引进先进的
设备和技术，让酿造效率和质量更
高，小企业则没有这样的优势。李众
谋介绍，大企业的酿造生产线每小
时可以生产7000-8000瓶葡萄酒，而
有的规模较小的企业只能生产1500

瓶，这样效率差的不是一星半点。

“一直以来，我都在寻找合作伙
伴。”李众谋说，不少小企业已经意
识到自己的劣势，积极寻找新的发
展模式。

专家把脉>>

中小企业

不妨抱团发展

烟台的葡萄酒酿造企业虽然
多，但是规模以上的很少。记者从烟
台葡萄与葡萄酒局了解到，目前全
市获得生产许可证的葡萄酒企业有
152家，其中规模以上企业36家，占
23 . 7%，其余都是中小企业，占了近
八成。如何让中小企业更好地发展，
是企业和专家一直在探索的问题。

对目前烟台中小葡萄酒企业在
发展中遇到的困扰，国家级葡萄酒
评委、酿酒师丁军认为，这些企业面
临的主要是资金问题，抱团发展不

失为一个有效的解决方法。小企业
可以联合起来，建立一些葡萄酒合
作社之类的团队，把大家的力量集
中到一起，抱团发展。

企业还可以在销售方面下些功
夫，比如发展网络销售等新兴模式。

此外，大力普及葡萄酒相关知
识的传播。丁军说：“国外很注重葡
萄酒文化的普及，我们也应该加强
这方面的宣传，由此带动整个葡萄
酒产业的发展。”

著名葡萄酒专家郭松泉认为，
做葡萄酒市场和种葡萄是一个道
理，需要讲诚信，耐心长久地做下
去，才会把事情做好。长期的积累是
很重要的，如果只注重眼前利益，捞
一票就走人，那一定得不偿失，害人
害己。回头看看已经发展起来的葡
萄酒企业，他们都是从一开始就踏
踏实实地做事情，讲诚信是成功企
业的共同原则。

目前烟台的中小型酿造企业有
很多，其中大部分是采用收购葡萄然
后加工酿造的模式。

这种模式与大企业的模式相比
有优势，一是省去了原料种植环节，
投资成本低，入门容易，资金运转快；
另一个是见效快，大庄园在最开始的
3年内是很难见到利润的，小的酿造
企业却可以很快见到效益。

一位业内人士透露，他认识的一
位朋友，以前是做葡萄酒包装业务
的，后来见小的酿造企业投资少、见
效快，便投资酿造葡萄酒。还有以前
做大桶水生意的，也改做葡萄酒酿造
生意了，像这样的人不在少数。

做大桶水生意的
改做葡萄酒酿造

除了酿造企业，葡萄酒企业中还
有一部分是采用灌装的模式。这部分
企业有的在国外进口葡萄酒原浆，在
企业中灌装，然后贴上自己的标签出
售；还有的直接进口国外的原浆葡萄
酒，然后在保税区将葡萄酒分装，完
事之后再卖。

业内人士透露，灌装企业入门门
槛低，有不少企业盲目进入，还有的
企业浑水摸鱼，不规范生产，导致葡
萄酒市场混乱。

本报记者 李静

一些企业盲目
进入灌装行业

整个产业也需要突破创新

“小而精”的庄园将成发展新模式
本报记者 李静

其实，除了这些中小葡萄
酒酿造企业，整个葡萄酒产业
也需要突破与创新。

“未来，烟台葡萄酒应该以
小而精的庄园模式发展。”国家
级葡萄酒评委、酿酒师丁军说，

“小”是说规模小，“精”是说有特
色。

丁军介绍，目前一些大企

业已经有这样的行动了，像张
裕、长城等大企业，都已在省外
基地建立了小的特色庄园。“小
而有特色的庄园模式，将成烟
台葡萄酒未来的一个发展趋
势。蓬莱产区的瑞枫-奥塞斯
基本上就是这样的模式。”

瑞枫-奥塞斯究竟有怎样
的特色？“为保证葡萄酒质量，
我们亩产都控制在400公斤以
下。”瑞枫-奥塞斯葡萄酒庄园

营销中心总经理付海军说，为
保证葡萄的营养成分达标，必
须限制葡萄产量，这样生产出
来的葡萄，在矿物质、糖度等方
面才能达标。

该庄园还实行行间种草而
不施肥的方式。行间种草一方
面可以确保葡萄根系尽可能地
向下延展吸取土壤养分和矿物
质，另一方面可以防止水土流
失并防止病虫害的发生几率。

“目前这种管理方式，国内很少
见。”此外，一般葡萄酒厂的出
汁率在70%以上，而瑞枫-奥塞
斯庄园的出汁率控制在60%左
右，求质而不求量。

近几年，烟台酒庄确实发展
得越来越快。蓬莱市葡萄与葡萄
酒局副局长顾兆帅介绍，蓬莱已
建成精品酒庄12个，在建酒庄11

个。政府对葡萄酒产业也十分重
视，着力打造特色葡萄园。

15日，走进烟台龙泉
庄园葡萄酒有限公司院
内，一排棕色的大缸整齐
地排成一排。该公司总经
理李众谋说，这是他6年
前用来酿酒的发酵容器，
现在换了大容量的不锈
钢发酵罐，这些大缸就闲
置了下来。“一共有30多
个吧，那时它们在酿酒中
的功劳最大。”

在烟台葡萄酒市场
上，像这样的中小型葡萄
酒酿造企业占了近八成。
限于资金，它们在实际运
作中，遇上了许多问题，如
定价比较难、设备更新慢。

15日，在龙泉庄
园，李众谋向记者介
绍公司的蒸馏设备。

记者 李静 摄
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